

# Dernière ligne droite pour rénover les pavés

**Orvin** Les travaux sur la route Principale touchent bientôt à leur fin. Débutés en 2021, ils devraient trouver un épilogue à la mi-octobre 2024. La route traversant la localité sera fermée d'avril à juin.

Alexandre Wälti

Si le printemps est synonyme de réveil de la nature et des chants d'oiseaux, la saison est aussi propice à la reprise des chantiers routiers. Les Orvinois et les commerçants le savent depuis 2021, notamment avec les différentes étapes du projet de rénovation et de sécurisation de la route, constituée de pavés historiques. «Nous les remercions pour leur patience et sommes optimistes sur la tenue des délais», explique Cédric Berberat, chef du Service pour le Jura bernois de l'Office des ponts et chaussées du canton de Berne. «Nous finirons peut-être même plus tôt que prévu, si la météo le permet.»

Du 2 avril au 30 juin 2024, l'étape 6 des travaux comprendra ainsi la rénovation de la chaussée jusqu'au restaurant du Cheval Blanc, impliquant le renouvellement du pavage depuis la fontaine de l'ancienne Poste jusqu'à la fin du secteur pavé du côté est. Par la suite, du 1er juillet au 18 octobre, les travaux de l'étape 7, la dernière, se concentreront sur la chaussée enrobée et l'aménagement de la porte d'entrée du village du côté de Frinvillier.

## Fermeture de route prévue

Ces interventions incluront aussi la création d'une bande longitudinale dédiée aux piétons. «Il s'agit d'un marquage au sol jaune, indiquant l'espace qui leur est réservé. La largeur de la chaussée ne permet pas la construction d'un trottoir», remarque Cédric Berberat. «Une voie cyclable aurait par ailleurs exigé un élargissement de la route.» La réfection de la place du Village et le renouvellement du secteur pavé, depuis la boulangerie jusqu'à l'entrée de la zone de rencontre, a été finalisé en octobre 2023.

Les principaux concernés se réjouissent évidemment de la



Des pavés seront encore rénovés à Orvin. Les travaux reprendront début avril dans la localité, jusqu'à la mi-octobre.

archives Emile Perrin

**On ne remplace pas quasiment un million de pavés sans incidences sur la vie quotidienne.**

**Patrik Devaux**  
Maire d'Orvin

fin des travaux. «Nous voici arrivés tantôt au terme de ce chantier colossal que constitue la réfection totale de la chaussée traversant notre beau village», relève le maire d'Orvin, Patrik Devaux, ce lundi, dans un communiqué de la Commune et du Canton de Berne.

Les deux chantiers à venir provoqueront encore des perturbations pour les pendulaires. «La route sera fermée au transit pour la période d'avril à juin et sera par contre ouverte au trafic avec gestion par une signalisation lumineuse pour la période de juillet à octobre», apprend-on dans le texte.

Le 21 février dernier, le Canton, la Commune, les acteurs du projet et la population ont échangé au sujet des deux dernières étapes de la rénovation.

«Les habitants s'inquiètent surtout des automobilistes qui rouleront sûrement trop vite sur les routes communales, afin de contourner les chantiers», relève Cédric Berberat. «Nous veillons évidemment au grain, mais la police ne peut malheureusement pas être sur place tous les jours pour surveiller ces comportements.»

## Une sécurité renforcée

Pour rappel, les travaux émanent d'une volonté populaire des habitants de la commune du Jura bernois. En effet, les Orvinois se sont prononcés en faveur de l'amélioration du transit dans le village il y a plus de 10 ans.

«Après sept ans d'étude et trois ans de travaux, il est temps de procéder à la dernière

étape du réaménagement de la route cantonale à Orvin», souligne Cédric Berberat. «Au travers des aménagements réalisés dans les délais grâce à l'implication totale de tous les acteurs concernés, la modération du trafic ainsi que la sécurité des usagers de la route et des riverains seront considérablement augmentés. Certains pavés pouvaient être sortis à la main. Il était nécessaire de réagir.»

Les autorités orvinoises expriment enfin leur reconnaissance pour la compréhension de la population, des personnes lésées et de tous les utilisateurs de la route. «On ne remplace pas quasiment un million de pavés sans qu'il y ait des incidences sur sa vie quotidienne ou des effets collatéraux», conclut Patrik Devaux.

## EN BREF

**Le PS s'attaque au siège du maire écologiste**

**Ville de Berne** Le Parti socialiste veut s'emparer de la mairie de la ville de Berne. Les membres de la section bernoise se sont prononcés lundi soir en faveur d'une candidature lors des élections de cet automne. La conseillère municipale Marieke Kruit s'est mise à disposition du parti pour affronter le maire sortant, Alec von Graffenried, élu des Verts Liste Libre. L'alliance de gauche détient quatre sièges sur cinq au Conseil municipal. ats

**Haydn à l'honneur à la Collégiale**

**Saint-Imier** La Paroisse réformée évangélique rend hommage à Joseph Haydn, grand compositeur viennois du 18e siècle. On ne compte plus les œuvres musicales, picturales et littéraires qui puisent leur inspiration dans la Passion. Parmi celles-ci, une partition de Joseph Haydn occupe une place particulière: «Les sept dernières paroles du Christ en croix.» La version pour chœur et orchestre est certainement la plus célèbre, mais celle pour quatuor à cordes n'est pas en reste. C'est cette dernière version qui sera placée entre les mains expertes de Jeanne-Lise Treichel, Myriam Pfäeffli, Dario Herraiz-Sabater et Marc Durrollet, vendredi 29 mars à 19h, à la Collégiale. c-mpr

**Le cinéma FilmPodium se met au vert**

**Cinéma** Le Festival du Film vert fera halte pour la première fois à Bienne. Du 11 au 15 avril, le cinéma FilmPodium proposera sept longs métrages traitant de développement durable, de nature et d'écologie, apprend-on dans un communiqué des organisateurs publié mardi. Pour cette 19e édition, près de 400 projections sont prévues sur six semaines dans plus de 100 lieux différents. Les projections des films «Pourquoi on se bat», le 12 avril, «Lanceurs de défis: solidaires, circulaires, durables», le 13 avril, et «Ruptures», le 14 avril, seront suivies d'échanges avec les spectateurs. Enfin, une matinée famille est prévue le dimanche avec projection et atelier pour les enfants. c-ajr

**Un record pour l'EMJB**

**La Neuveville** Avec un nombre record de 55 élèves répartis dans sept groupes, le café-théâtre de la Tour de Rive a affiché complet pour les deux soirées du week-end dernier proposées par l'Ecole de musique du Jura bernois (EMJB). Sous la direction de Cyprien Rochat, Gaël Zwahlen, Eliane Auderset, Fanny Andereg, Félix Fivaz, Xavier Sprunger et Timothy Verdesca les ateliers ont offert un spectacle orchestré de main de maître par Johan Wermeille. c-ajr

## Succès croissant pour les Ecoles à journée continue

**Bienne** La demande de prise en charge a augmenté de 40'000 heures. Elles sont passées à 880'000 heures par an à l'automne 2023.

Les heures de prise en charge dans les Ecoles à journée continue de la ville de Bienne augmentent sans cesse depuis 2009. Sur la base des inscriptions de juillet 2023, on s'attend pour la première fois à atteindre 880'000 heures d'accueil pour l'année scolaire en cours, soit une augmentation de 40'000 heures par rapport à l'année scolaire 2022/23.

Les modules de midi et de l'après-midi sont très appréciés

des parents. Ils sont entièrement occupés. Afin de garantir la qualité de la prise en charge dans ces structures, le Conseil municipal a créé 6,8 postes avec effet immédiat. Leur financement est assuré par la subvention cantonale et les contributions des parents.

De même, le fonctionnement des Ecoles à journée continue devra être adapté à cette évolution. Il faudra notamment ré-examiner et modifier les struc-

tures salariales et créer des modèles de temps de travail. Le Conseil municipal a adopté un crédit d'engagement de 50'000 francs pour ce projet.

La Ville compte 14 Ecoles à journée continue pour le degré primaire et une table de midi pour le degré secondaire. Conformément aux exigences cantonales, les Ecoles à journée continue proposent une prise en charge pédagogique, du lundi au vendredi de 6h45 à 18h15. c-mpr



Les modules de midi des Ecoles à journée continue sont très appréciés des parents.

Keystone/Gaëtan Bally